



ATA Nº 134

ATA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE FERREIRIM
SESSÃO ORDINÁRIA

---Aos trinta dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e dois, realizou-se no edifício da Sede de Junta de Freguesia de Ferreirim, a sessão ordinária da Assembleia de Freguesia, cuja ordem de trabalhos foi previamente distribuída aos membros da Assembleia, através de convocatória. -----

---**ABERTURA**-----

---O Sr. Presidente da Assembleia de Freguesia, Manuel Carvalho, presidiu à sessão que teve início às 19h30. -----

---**PRESENCAS**-----

---Manuel do Carmo Carvalho, Presidente da Assembleia, Olga Andreia da Fonseca Coelho Ramos, 1ª Secretária, Valter José Esteves Cardoso em substituição do 2º Secretário, Rui Manuel Rodrigues Teixeira, Aloísio Pinto Teixeira, Sofia Alexandra Correia Pereira e José da Silva Pereira. -----

---**AUSÊNCIAS**-----

---José Cardoso, que justificou a sua falta e fazendo-se substituir pelo sr. Valter Cardoso. -----

---**REPRESENTANTES DA JUNTA DE FREGUESIA**-----

---O Presidente da Junta, Wilson Miguel Lima Teixeira, a Secretária Tatiana Filipa Lourenço Pereira e a Tesoureira Sónia Raquel Alves Tavares. -----

---**1. a) ASSUNTO: PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO.**-----

---Sem intervenções. -----

---**1. b) ASSUNTO: APRECIACÃO E DELIBERAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR.**-----

---Finda a leitura da ata, o membro **Rui Teixeira** interveio dizendo que não era contra e que se devia aferir se o estacionamento tinha como finalidade apenas o transporte de passageiros ou se trata de uma viatura de urgência. Sendo a finalidade esta última, verificar-se no local se era possível a passagem de outras viaturas em uníssono e autorizar-se o estacionamento. -----

---O membro **Aloísio Teixeira** tomou a palavra e referiu que o estacionamento ser autorizado ou não, tratava-se de uma questão política. -----

---O senhor **Presidente da Junta** interveio e disse que na reunião anterior eram todos contra a autorização do estacionamento e que agora voltavam com a palavra atrás. -----

---O membro **José Pereira** disse apenas, que se não está legal tira-se. -----

---O membro **Sofia Pereira**, fez uma declaração de voto de abstenção por não ter estado presente. -----

---O membro **Valter Cardoso**, disse ser contra por não se tratar de uma empresa de transporte urgente de doentes e que na verdade nem sequer este assunto deveria estar a ser debatido em reunião de assembleia. -----

---O senhor **Presidente da Junta** referiu, que se fosse para ser assim, dizer algo e depois recuar, ficar o dito por não dito, que deveríamos elaborar as atas no próprio dia. Reiterou que todos foram contra e haver provas disso. -----



---O membro **Rui Teixeira** interpelou o senhor presidente e questionou-o se estava a gravar as sessões. -----

---O senhor **Presidente da Junta** respondeu afirmativamente, mas que as mesmas apenas eram usadas para elaboração das atas e nunca para qualquer outro fim. -----

---O membro **Sofia Pereira** tomou a palavra e referiu que poderia até concordar com a gravação das sessões, mas que tal deveria ser aprovado em sede de assembleia. -----

---A 1ª secretária, **Olga Ramos**, interveio e afirmou que todas as atas elaboradas por si, tinham sido feitas sem recurso a qualquer gravação. -----

---O senhor **Presidente da Junta** concluiu o assunto, dizendo ter sido elaborado um edital e que o mesmo referia, por unanimidade da assembleia, o local do estacionamento não ser o apropriado. -----

---**Deliberação:** Aprovada com 3 votos a favor, e 4 abstenções (Olga Ramos, Rui Teixeira, Válder Cardoso e Sofia Pereira que justifica o seu voto por não estar presente na assembleia). ----

---**1. c) ASSUNTO: INFORMAÇÕES DOS MEMBROS DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA, DE INTERESSE PARA A FREGUESIA.** -----

---O membro **Sofia Pereira** tomou da palavra para falar do assunto abordado na última assembleia, na qual ela não esteve presente – a autorização do estacionamento reservado à empresa SPL. -----

---Salientou então, que a empresa entregou um documento, neste caso uma certidão do executivo anterior a dar autorização. Se o executivo não tinha competências para o fazer a empresa também não devia ser penalizada por isso. Retirar uma dinâmica usada já há algum tempo pode causar um grande constrangimento. Uma sugestão seria tentar fazer uma ponte entre a empresa, a junta e os utentes da via e resolver o assunto da melhor forma possível. -----

---Prosseguindo, o membro **José Pereira** questionou o senhor Presidente sobre a falta de limpeza na Rua das Quelhas Falsas. Que outras já haviam sido limpas mais que uma vez e que aquela ficava para trás, ao que o senhor **Presidente** respondeu que se tem verificado essa situação e que iria reverter isso com a maior brevidade possível, informando que a capinadora está avariada. ----

---O membro **Rui Teixeira** salientou que todos os presentes querem o melhor para a nossa freguesia, mas que efetivamente, é complicado aceder a tudo e a todos. -----

---O membro **Aloísio Teixeira**, mencionou a escola de Mós; o modo como está a ser vandalizada e a necessitar de uma limpeza na vegetação que tem crescido descontroladamente à sua volta. ----

---O sr. **Presidente da Junta** concordou com o membro Aloísio Teixeira, mas lembrou que infelizmente as escolas de Mós são propriedade do Município. -----

---O senhor **Presidente da Assembleia**, referiu que as escolas deveriam ser património da junta de freguesia e não da câmara, como se verifica até então. -----

---O membro **Válder Cardoso** informou que é da opinião que as escolas não deveriam ser vendidas, deveriam ser sempre património da freguesia, até dando o exemplo que poderiam ser usadas como albergue ao peregrino dos Caminhos de Santiago. -----

---O membro **José Pereira** tomou da palavra para informar que era necessário afixar a informação sobre os dias em que passa o camião dos monos. Assim talvez se diminuísse os dias em que esses monos estão depositados pela freguesia. -----



---O senhor **Presidente da Junta** transmitiu que essa informação está disponível nas redes sociais, mas que concorda que se poderá reforçar em editais. -----

---2. a) **ASSUNTO: SITUAÇÃO CONTRATUAL COM A ANAFRE – ASSOCIAÇÃO NACIONAL DE FREGUESIAS.** -----

---Tomou a palavra o sr. **Presidente da Junta** dizendo que a junta de freguesia ao necessitar de apoio junto da ANAFRE, foi informada da existência de uma dívida desde 2013. O valor desde 2013 a 2021 em dívida é de 1.574,96€. -----

---O executivo pondera se deve continuar ou cancelar o apoio e solicitou opinião dos presentes. Independentemente da decisão, a dívida terá de ser sempre regularizada. -----

---O membro **Sofia Pereira** enumera dois pontos: o primeiro, refletir sobre se efetivamente a junta necessita do apoio desta instituição e que se não usam regularmente, deveriam usar; o segundo é qual a capacidade da junta para regularizar a dívida. -----

---O membro **Rui Teixeira** diz que se deveria usufruir do apoio, pois é sempre uma mais valia. --

---O membro **Válter Cardoso** entende que se a ANAFRE presta apoio relativo às ajudas comunitárias a junta deveria manter. Questionou se faziam contabilidade e tirar daí um benefício.

---A tesoureira da junta, **Sónia Tavares**, solicitou a palavra ao senhor Presidente da Assembleia e respondeu ao sr. Válter Cardoso que estes não fazem contabilidade, apenas prestam apoios. ----

---O senhor **Presidente da Junta** transmitiu ainda não ter opinião formada e que iria refletir sobre o assunto, tendo em conta a opinião dos membros da Assembleia de Freguesia. -----

---2. b) **ASSUNTO: CEMITÉRIO DA FREGUESIA: CAMPAS ABANDONADAS, CAMPAS NOVAS, HORÁRIO DE FUNCIONAMENTO.** -----

---Tomou a palavra o sr. **Presidente da Junta** e informou os presentes de que o cemitério da freguesia encontra-se praticamente sem campas disponíveis, e seguindo o regulamento aprovado, se iria proceder à verificação das campas abandonadas ou sem registo de compra. No final, o objetivo é que estas campas revertam novamente para a posse da freguesia. -----

---O senhor **Aloísio Teixeira** concordou com a iniciativa, mas referiu a necessidade de se construir um WC. -----

---O senhor **Válter Cardoso** concordou no reaproveitamento das campas sem alterar a estética, que devemos alargar e aproveitar para construir os WC. Relativamente à campa que se encontra no passeio, sugeriu uma conversa com o proprietário e propor mudar de lugar mediante alguma compensação, se o mesmo recusar, seguir por via judicial nomeadamente o Julgado de Paz. -----

---O sr. **Presidente** respondeu que já teve essa conversa, sem obter uma resolução. -----

---Sobre o horário de funcionamento do cemitério, o senhor **Presidente da Junta** refere que o problema prende-se essencialmente sobre quem irá abrir e fechar ao fim de semana, porque nos dias úteis essa função pode ser assegurada pelos funcionários da junta.-----

---2. c) **ASSUNTO: RETIFICAÇÃO/ESCLARECIMENTO DA ALÍNEA “CERTIFICAÇÃO DE FOTOCÓPIAS” DO REGULAMENTO E TABELA GERAL DE TAXAS E LICENÇAS 2022, APROVADO A 29/12/2021** -----

---Ficou decidido que até 4 páginas por documento = 18€. A partir da 5ª página, inclusive, acresce por página 1€. -----

---2. d) **ASSUNTO: TOPONÍMIA** -----



---Refletindo sobre todas as opiniões, foi acordado por unanimidade o nome: "Caminho Monte do Calvário". -----

---2. e) ASSUNTO: VEÍCULOS DA INSTITUIÇÃO -----

---O Senhor **Presidente da Junta**, referiu a necessidade de se compor a carrinha Hyundai ou então vender. Toda a assembleia autorizou a venda. -----

---2. f) ASSUNTO: APRECIACÃO DA INFORMAÇÃO DO SENHOR PRESIDENTE DA JUNTA DE FREGUESIA DE FERREIRIM -----

---O senhor **Presidente da Junta** informou que a colaboradora Liliana Silva dará apoio ao colaborador Carlos Nogueira no que diz respeito à limpeza da freguesia. Continuam a ser trocadas as luminárias antigas por lâmpadas led. Quanto ao muro da Rua Central, existe uma dificuldade por parte do empreiteiro em começar a obra. O município está por dentro do assunto. Como se tem verificado até aqui, as dívidas existentes têm sido abatidas, dentro do possível, mas as despesas correntes deste Executivo são liquidadas. -----

---2. g) ASSUNTO: 2ª REVISÃO AO ORÇAMENTO -----

---Depois de explicado este ponto, pelo sr. Presidente, foi posto a votação. -----

---**Deliberação:** Aprovado por unanimidade. -----

---Nada mais havendo a tratar, o Sr. **Presidente da Assembleia de Freguesia** declarou encerrada a sessão às 22 horas, agradecendo a presença de todos e da qual foi lavrada esta ata, que depois de lida em voz alta, vai ser assinada pelo Presidente da Assembleia e secretários. -----

-----ASSINATURAS:-----

---Presidente da Assembleia

---1ª Secretária da assembleia

---2º Secretário da Assembleia